

## **OMS/Afrique : Audience du Directeur Régional Dr Luis Gomes SAMBO au Président de la République du Tchad**

**N'Djaména, 27 février 2011 :** Arrivé hier soir à N'Djaména, le Directeur régional de l'OMS pour l'Afrique, Dr Luis Gomes SAMBO a été reçu en audience ce jour 27 février 2011 par le Président de la République du Tchad, Son Excellence Idriss Deby ITNO en présence de Mme TOUPTA BOGUENA, Ministre de la santé publique et du Représentant de l'OMS au Tchad, Dr Saïdou Pathé BARRY.

Le Directeur régional de l'OMS pour l'Afrique, tout en remerciant le Président de la République pour son hospitalité, a loué les efforts du Gouvernement en matière de construction d'infrastructures sanitaires, de lutte contre la maladie et la prise en charge gratuite de certaines maladies prioritaires et urgences médico-chirurgicales.

Les thèmes de l'audience ont porté sur le renforcement des capacités humaines et financières du secteur de la santé, la lutte contre les épidémies, l'éradication de la poliomyélite et du Ver de guinée, la création de l'Institut de santé publique et la crise financière.

Le Directeur régional a évoqué la question liée à la formation initiale des médecins et autres personnels de santé, la formation continue, l'amélioration des effectifs, la motivation du personnel qui sont des conditions essentielles pour valoriser les investissements déjà consentis dans le secteur santé.

Le Président de la République, Son Excellence Idriss Deby ITNO a remercié le Directeur régional pour son action constante et soutenue en faveur de la santé en Afrique. Le Président de la République s'est engagé à améliorer les conditions de rémunération du personnel de santé national. Il a sollicité l'intervention technique de l'OMS pour



*Audience à la Présidence de la République. De droite vers la gauche : SEM Idriss Deby ITNO, Président de la République, le Directeur Régional, Dr Sambo et le WR/Tchad, Dr BARRY*

planifier le recrutement sélectif de médecins spécialistes expatriés sur la base des besoins exprimés par le pays.

Pour la lutte contre les épidémies, le Directeur régional a fait allusion à la réunion transfrontalière des Ministres de la santé de six pays sur les questions de santé transfrontalières organisée à Abuja (Nigeria) et a souhaité l'appui du Président pour la mise en œuvre de la Déclaration issue de cette réunion.

Le Président de la République a suggéré au Directeur régional de faire un plaidoyer auprès des Chefs d'Etat de la région africaine dans le cadre des interventions de santé transfrontalières en vue d'optimiser les résultats attendus et de sauver des vies humaines.

En ce qui concerne la gratuité de la prise en charge de certaines maladies prioritaires et des urgences médicales, le Président a demandé au Directeur régional d'assister le Tchad pour réaliser une étude en vue d'identifier les approches de pérennisation de cette initiative.

Dr Sambo a mentionné la résurgence du Ver de guinée au niveau des localités frontalières avec le Nigeria et le Cameroun et la réintroduction depuis le mois de septembre 2010 des cas de polio de type 1 dont la transmission avait été interrompue depuis deux ans. Il a plaidé pour une collaboration inter-pays en vue de renforcer les mesures préventives et de surveillance de ces maladies. Il a informé le Président de l'intention de la Fondation Bill et Melinda GATE d'effectuer une mission de plaidoyer et d'appui au renforcement du système de santé au Tchad, en collaboration avec l'OMS.



**Poignée de mains entre le Président de la République, SEM Idriss Deby ITNO et le Directeur régional, Dr Sambo**

Le Directeur régional a eu des échanges avec le Chef de l'Etat sur la création d'un laboratoire national de santé publique qui aura une vocation recherche, formation, prestation de services, référence aux structures de soins et aux programmes de santé publique.

Le Président de la République a réaffirmé son engagement personnel en vue du renforcement des infrastructures sanitaires y compris le laboratoire et une meilleure gestion des ressources humaines dans le but d'optimiser les investissements déjà consentis dans le secteur santé.

Dr Sambo a saisi l'opportunité pour expliquer au Président de la République les répercussions négatives de la crise financière notamment le déficit budgétaire actuel de l'OMS dont le montant s'élève à plus de 700 millions de dollars et qui affecte des programmes prioritaires tels que la santé de la mère et de l'enfant, la lutte contre le VIH/SIDA, le Paludisme et la Tuberculose.

Le Président de la République a promis de soulever la question avec ses pairs.

Enfin, le Président Idriss Deby ITNO a invité le Dr Sambo d'accompagner le Tchad de près dans ses efforts de développement sanitaire

**Pour toutes informations complémentaires:**

**Dr Saïdou Pathé BARRY, WR/Tchad ([barrys@td.afro.who.int](mailto:barrys@td.afro.who.int)) ou M.NAISSEM Jonas, HIP ([naissenj@td.afro.who.int](mailto:naissenj@td.afro.who.int))**